

*L'Angleterre est un empire, l'Allemagne un pays, la France est une personne.*

*England ist ein Reich, Deutschland ein Land, Frankreich ein Wesen. - Jules Michelet (1798 - 1874)*

Liebe Mitglieder und Freunde der Städtepartnerschaft!

Nach „1000 Jahre Wellerstadt“ und der Flutkatastrophe 2007 war das vergehende Jahr wieder ein „normales“ Jahr: es gab überschaubare, dennoch umso herzlichere Begegnungen.

Am **Himmelfahrtswochenende** konnten 11 Baiersdorfer mit dem Bus der Uttenreuther nach St. Grégoire und damit nach Pacé reisen. Auf dem Programm standen Cap Fréhel sowie Stadt und Schloss Josselin. Es war wie stets ein herzliches Wiedersehen. Diese gemeinsame Fahrt hat uns auch zu stärkerem Kontakt und Gedankenaustausch mit den Partnerschaftsvereinen in Uttenreuth und Kalchreuth angeregt.

Dank der Aufnahmebereitschaft der Familien Hell und Hofmann konnten wir erneut 2 **Austauschschüler** aus Pacé aufnehmen. Warum ist der Schüleraustausch aber immer noch eine Einbahnstraße? Wir geben nicht auf und suchen nach Anreizen für Baiersdorfer Jugendliche.

Am 21.07. wurde unser **Verein 10 Jahre** alt. Mit französischer Ambiente und Picknick konnten wir im Pacé-Park zusammen mit zahlreichen Vereinsmitgliedern, Besuchern aus Kalchreuth und La Chapelle-de-Fougeretz sowie den beiden Austauschschülern dieses Jubiläum feiern. Zu diesem Anlass pflanzte Bgm. Galster einen Lorbeerbaum.

Im Rahmen des **Ferienprogramms** der Stadt Baiersdorf konnten wir wieder zahlreiche begeisterte Jugendliche in das französische Boule-Spiel einführen. Die Homepage von PPP ist inzwischen mit der attraktiven Homepage der Stadt Baiersdorf verlinkt. Dort werden wir unsere Informationen im Rahmen der Bürgerinfo-News leicht zugänglich unterbringen.

Am 1. Adventswochenende konnten wir 13 Gäste aus Pacé begrüßen - einige bereits zum 10. Mal. Es war auch die 10. und erneut erfolgreiche Teilnahme von PPP am **Baiersdorfer Adventsmarkt** mit dem Stand für bretonischen Spezialitäten. Im Rahmen der Aktion „Mayors für Peace“ überreichte Bgm. Galster seinem Kollegen aus Pacé eine symbolische Friedenstaube. Für die neuen Besucher war die weihnachtliche Stimmung im Domizil ein besonderes Erlebnis, für uns „Stille Nacht, heilige Nacht“, von Bgm. Paul Kerdraon auf bretonisch gesungen. Ausflüge zur Basilika in Vierzehnheiligen und zum Nürnberger Christkindlesmarkt rundeten den Besuch ab.

2008 war eine neue **Vorstandschafft** zu wählen. Besonders durch die Neuwahl aller Beisitzer wurde das Durchschnittsalter des Vorstands entscheidend gesenkt. Der Vorstand sieht neben den üblichen Austauschterminen als nächstes größeres Ereignis das 10-jährige Partnerschaftsjubiläum 2010. An dieser Stelle spreche ich ein herzliches Dankeschön an alle Vorstandsmitglieder (allen voran dem bisherigen 2. Vorsitzenden Klaus Ehrhardt) sowie für das Engagement vieler Vereinsmitglieder und Gastgeber aus.

In Frühjahr fanden in Pacé Kommunalwahlen statt. Den Sieg trug die Liste „Pacé ensemble“ mit Paul Kerdraon und Philippe Rouault an der Spitze davon.

Liebe Mitglieder, ich wünsche Ihnen und Ihren Angehörigen ein frohes Weihnachtsfest und alles erdenklich Gute im Jahr 2009. Ich hoffe, dass unsere Städtepartnerschaft auch in stürmischen Zeiten auf gutem Niveau erhalten bleiben kann.

Freundliche Grüße

Reiner Geisler (1. Vorsitzender)

Reiner Geisler Dammstr. 7e D-91083 Baiersdorf E-Mail: mail@Reiner-Geisler.de [www.Reiner-Geisler.de](http://www.Reiner-Geisler.de) (geändert)